

= 8月号 =

No. 343



広報

あくね

昭和50年8月10日

編集 阿久根市
発行 総務課

毎月一回 10日発行 一部10円

昭和43年9月20日 第3種郵便物認可



夏まつり

- ……大地をやきつけていた太陽も、ようやく傾きはじめ、……○
- ……あたりに、夕影が落ちるころ、町はにぎやかな、まつ……○
- ……りの装いをみせました。…………○
- ……にぎやかな、唄や踊りに、こころ沈んだ人さえも、い……○
- ……つか楽しくなる夏まつり。…………○
- ……まつりは、人のこころを、豊かに、なごやかにするの……○
- ……でしょうか。…………○

国民健康保険

一世帯平均三万二千五百二十円

医療費は保険税に影響

国民健康保険は、ほかの社会保険に加入していない人が、日頃からそれぞれの収入などに応じて保険税を納め、病気やけがをされたり出生や死亡されたとき、お互いに助け合う保険給付がおもな事業です。そこで国民健康保険のあらましを紹介します。

阿久根市の国民健康保険の加入世帯数は、昭和四十九年度が六千四百九十七世帯で、全世帯数九千二百一世帯の約七十割です。

国民健康保険のしごとの第一はみなさんが病気やけがをされたとき医療費の七割を負担することです。このうち四割は国が負担し残りの三割は、みなさんが被保險者に納めていた国民健康保険税でまかなうことになっています。

ところが医療費は毎年ふえつけています。医療費がふえると、国民健康保険税でまかなはずの三割が、それだけではまかないきれなくなります。不足する場合は保険税を値上げして、補うことがあります。つまり医療費がふえると、保険税の値上げとなります。参考まで昭和四十九年度の医療費を表でご覧ください。

保険税の計算



国民健康保険制度を維持していくためには、みなさんがたに納めていた保険税が基本となりますが、この保険税はどのように

して課税されるのでしょうか。保険税は、前の年の所得と固定資産や家族の人数などを基礎にして課められ、年額最高十二万円までととなっています。

具体的には、前年の所得に対し百分の三・九、固定資産について百分の四十、被保険者に対しひとり当たり四千円、一世帯につき五千円の合計額が、一年間の保険税額となります。

これは、毎年、四月一日現在で課税されますが、年度の途中で職場の健康保険にはいったり、やめたりしたときは、そのつど世帯主の届出によって保険税を計算しなおし、月割で課税されることになります。

ことしの保険税は、一世帯あたりで平均すると、三万二千五百二十円となります。これは昨年の平均税額二万八千五百四十円より十四割の引き上げとなります。

では、この保険税はどのように

す。保険税を納めていただかないで、国民健康保険の制度は崩れてしまうことになります。

改善される給付制度

給付制度の内容は、年々改善されていますが、ここでおもなものをあげてみましょう。

(1) 高額療養費の公費負担

みなさんがたが、病院などで支払われる三割の一部負担金が、一ヶ月に三万円を超えたとき、こえた金額を市が負担します。(昭和五十年一月実施)

(2) はり・灸治療費の一割助成

一回に二百円の助成があります

(3) 助産費・葬祭費の給付改定

被保険者のかたが出産されたときは、助産費として二万円支給さ

保険税算出例

5人世帯で年間所得80万円、固定資産税5,600円の一年間の保険税

- ① 所得に対し $800,000 \times \frac{3.9}{100} = 31,200$ 円
 - ② 固定資産に対し $5,600 \times \frac{40}{100} = 2,240$ 円
 - ③ 一世帯当たり 5,000 円
 - ④ 被保険者に対し $4,000 \times 5 = 20,000$ 円
- ①+②+③+④=58,440円が年税額です

れます。また被保険者のかたが死ぬときは、葬祭費として六千円支給されます。(昭和五十年一月改定)

このように給付内容が改善されるにつれて、国民健康保険の台所は、ますます忙しくなります。

みなさん、病気は家庭を暗くします。親いうちに治療を受け、手おくれにならないよう気をつけましょう。

治療がなかなかびきませんと、家庭と医療給付は赤字においこまれます。

健康に自信のあるあなたも、よりいっそ健康に注意し、明るい家庭を築きましょう。

とき 八月二十二日(金曜日)
午前十時～午後四時まで

ところ 出水市公会堂
相談担当者 弁護士

民事・家事調停委員

鹿児島調停協会連合会では、鹿児島地方・家庭裁判所後援のもと無料調停相談会を行ないます。

無料調停相談会

文化講座

- とき 8月23日(土) 14時～16時
ところ 阿久根市民会館
演題 「人間の歴史に表われた生きがいについて」
講師 鹿児島経済大講師
鷲島 志芽太先生

市民歩こう会

九月七日午前六時、大丸公園から市民歩こう会を行ないます。ふるって参加しましょう。

除草など管理を充分に

八月中旬に転作水田調査

昭和五十年度水田に稻を作らずに、稻以外のものに作付転換した場合は、補助金が支給されます。

これは、生産過剰にある米の生産を調整し、食糧需要に対応して地域の特性にあう他の作物の生産を伸すためです。

該当する張家を、八月中旬に現地の確認調査をします。転出者がわかるように、次のことを守ってください。

きり知らせてください。
は中諦のときの作物と、実際の作物が違う場合や来年作物が林木を植える予定で今年の秋に植える方も小組会長さんに伝えてください。

生きがいのある生活を

ひかるぜ大学開講

ひかるぜ大学の開講式が、七月十四日、市民会館で行なわれ、九十八名の高齢者の方が参加されま

これは市内の高齢者の方が、ひかるぜ大学をとおして視野を広め社会の変化に適応する教育を身につけ、社会の一員として生きがいのある充実した生活をしていただきたためのものです。



ひかるせ大学講式

の専門コースで興味を生かしながら、生きがいのある生活を自から求めようとするものです。

豊かな農業経営を

農業制度資金で近代化

農家の皆さん方が、農業経営を健
持し拡大し、あるいは合理化する
ために、いろんな種類の制度資金
が設けてあるのをご存知でしょ
うか。

人の資金需要に対応するいろんな種類の資金があります。

尾上大瀧柏木小村
智美修平司眞貴子治根

例えは、農地を取得したいとか、改良・造成したい、あるいは販賣を新設する、農業用近代施設を設置したい、また農機具を購入する場合とか生活合理化のための便をうや台所を改良する場合など、その目的・用途に応じて農家の皆さ

利な制度の資金もあります。もちらんこれで農家の皆さんの借入負担額も、ぐっと軽減されます。

これらの資金について、くわしく内容をお知りになりたい方、あるいはもっと意欲的に農業に取り組んでみたいと思われる方は、市

農政課が農業委員会、農業改良普及所そして最寄りの農協におたずねになつてください。

一月一日現在で住んで
いるか、どうかにかか
わらず、使用できる家
屋であれば課税されま
す。

固
一月末日までに申告しなければならないことになっています。

▽固定資産の状況や、評価額を登録した固定資産課税台帳は、毎年三月一日から三月二十日まで、閲覧できるところになっています。

市税シリーズ

固定資産税

一月末日までに申告しなければならないことになっています。

置相機、車輌（自動車の課税対象を除く）、運搬具、工具、器具、備品などです。これら の償却資産を所有している方は、毎年一月一日現在の資産の状態を

▽償却資産とは、事業に用する
機器、施設等を指す

(出生児) (保護者) (部落)
田 真由美 忠治(段)

月額一万二千円に

老齢福祉年金など増額に

国民年金は、年々、内容が改善されていますが、今年もさきごろの国会で改正法律が成立して次のとおり、大幅に引き上げられます。

拠出年金は、消費者物価の変動に応じて、本年九月から表1のようになります。なお、拠出年金のうち五年年金は、十月分から更に十五万六千円(月額一万三千円)に引き上げられます。

また、保険料の納付期間が短かた方には、六十九歳まで拠出の老齢年金を、また七十歳から先は老齢福祉年金を支給することにしていました「有期年金」の制度は廃止され、七十歳以後も拠出の老齢年金(最低保障額十四万四千円)を支給することになりました。

さらに保険料の額は、現在の千百円が、五十一年四月分から千四百円に改正されます。

ます。

また、保険料の納付期間が短かた方には、六十九歳まで拠出の老齢年金を、また七十歳から先は老齢福祉年金を支給することにしていました「有期年金」の制度は廃止され、七十歳以後も拠出の老齢年金(最低保障額十四万四千円)を支給することになりました。

さらに保険料の額は、現在の千百円が、五十一年四月分から千四百円に改正されます。

年利率十パーセント

目減りを補う福祉預金

福祉年金などを受けている方に特別の定期預金の制度がもうけられました。これは、福祉預金と言います。

われるもので、お年寄りや障害者の方など、社会的に弱い立場にある方の、預金の目減りを補う制度で、年利率10%です。

預金できる額は、一人につき五万円までです。取扱いは、次のようになっています。

▽預金できる方
次のような年金、給付金または手当を受けている方です。

(1) 老齢福祉年金、障害福祉年金、老齢特別給付金
(2) 児童扶養手当、母子福祉年金
(3) 特別児童扶養手当、特別福祉手当
(4) 原子炉被爆者の特別手当

▽預金に必要な書類
預金される方は、国民年金証書各手当の証書または保管証を、預金される金融機関に提出しなければなりません。

▽取扱い期間
昭和五十年十二月三十一日まで

郵便局、銀行、信用金庫、農協、漁協など、どれかひとつの中銀機関しか預金できません。

消費生活シリーズ

インスタントラーメンについて

最近スナックめん(カップ入即席めん)インスタントラーメンなどが、たくさん出回っています。子供のおやつ替りから、主婦の昼食にまで、手軽におなかの足しになるからでしょう。

続けて食べても大丈夫でしょうかという相談がありました。次のようなことに気をつけましょう。

①製造年月日を必ず確かめ、新しいものを選ぶ
②インスタントラーメンは、製造工程で油が分解しやすく日ものしない食品です。普通3ヶ月位までのものは良いですが、6ヶ月を越したものには注意しましょう

③直射日光が当ると油の酸化が早く、酸化した油は肝臓障害の原因となります。店頭で直射日光の当らないものを選びましょう。

④インスタントラーメンは、ほとんど澱粉です。野菜・肉・卵など充分添えて食べましょう。

⑤インスタントラーメンは、食塩の含有量が多く一袋で約5gの食塩をとることになります。子供の一日摂取量は8~10gですから、量の取りすぎに注意しましょう。

⑥インスタントラーメンに限らず一般的に、同じものを繰り返して食べることは良くないようです。



ゆたかな老後を



5年ぶりの総合優勝

7月27日に、牛深市、全長島町、阿久根市の三地区親善体育大会が総合グランドなど5ヶ所の会場で行なわれました。

この大会で阿久根市が、昭和45年以来、5年ぶりに総合優勝しました。2位が牛深市、3位が全長島町でした。



大川島海水浴場を清掃

7月8日、自衛隊北熊本駐屯部隊の第8対戦車隊員60名の方が、大川島海水浴場で本難救助訓練をされました。

訓練にさきだって、海水浴場付近の草刈りや清掃がなされ、海水浴シーズンを前に、地元の方々に喜ばれています。



壮年ソフトボール大会

7月20日に第1回部落対抗壮年ソフトボール大会が、総合グラウンドで行なわれました。

炎天下を、市内24チームが参加し、寺山部落が優勝しました。2位が大丸部落、3位は飛松部落と上原部落でした。

おくせみ

川畑	白助	75 (用烟中)	アサノ
中村	八次郎	82 (田代中)	永原エミ
落	カヲ	83 (牧内)	三太
尻無	武宗	74 (尻無下)	セイ
山下	勝助	77 (新町)	タサノ
齊藤	シケ	90 (柏)	憲吉
大田	幸一	0 (馬場)	謙
宇都	ツキ	82 (本之庄礼)	健二
萩野	喜久雄	49 (大丸)	ミス
中國	ヒヂ	69 (上野)	十次郎
鶴崎	長道	69 (新町)	エ
谷口	マキ	95 (土桑)	正則
浜崎	寛治	77 (黒之浜)	シヅノ
尾上	重任	63 (古里)	ミナカ
田畠	武助	70 (上原)	ナツギタ
矢野	典子	0 (下村)	康典
餅原	福造	71 (平田)	フミ

明治生まれ

牛之浜チヨカさん（94歳）



元気な話すチヨカさん

生年月日 明治14年2月5日

孫・ひ孫 32人

今日は大川の最高齢者、牛ノ浜チヨカさんを訪ねてみました。

チヨカさんは、ことし94歳ですがまだ元気で白髪もないようでした。

「ばあさんは元気ですね」と言ったら「おかげさんで元気かど、じゃどん日が不自由で右しか見えんとな、耳も遠かこって声がふとなつてなあ」と元気な声で楽しそうに話されました。

孫・ひ孫で32人とか。20歳になる女のひ孫さんもあり、近いうちにやしゃ孫にも逢えそうと、楽しみにされています。

ご飯がおいしいとのことで、食べることが楽しみのことです。「若い頃は、よく働いてきましたよ」と足をさすりながら、なつかしそうに話してくださいました。（7月27日取材）

ことしもまた台風シーズンがやってきました。台風は、例年、八月から九月にかけて日本に接近し上陸するものが多くなります。

これは低気圧のひとつで、南海上でできた熱帯低気圧が強くなつて、中心付近の最大風速が毎秒十七メートル以上になつたものを台風と呼んでいます。

台風がくると、暴風や洪水、高潮などによる家屋の倒壊や流出など大きな灾害が発生します。

このため、県や市では、これら

の災害に備えて、危険地域の点検

や救援体制などを整備に努めています。しかし台風の被害を少なくするには、これらの活動だけでは不十分で、市民のみさんのふだんの注意や心がまえが必要です。

△台風が近づいたときの準備

これから台風シーズンに備えて、各家庭でも次のような点に注意してください。

△平素の心得

（住居付近の地形からみて、どのような災害が起るか知つておく。）災害時に隣近所と協力して避難できるよう事前に話し合つておく

△停電に備えて、帳中電灯やトランジスターラジオを用意する。

△安全な避難場所とそこへの道順

を確認しておく。

△家や辦などを補修し、溝や下水

は流れをよくしておく。

△電灯の引込線がたるんでいたり

△損傷していると、屋根や雨などに

△火災を起したり漏電の危険があるので、前もって電力会社

に知らせて、修理しておく。

△台風が近づいたときの準備

これから台風シーズン

家庭でも万全の対策を

（ラジオやテレビで気象情報や放送上の注意をよく聞く。）窓や戸などは釘やかすがいなどで止めるか、板をあてたりして早目に補強する。

△古い家屋で倒れる心配のあるものは、柱にすじかいをする。

△浸水の恐れのある地域では、家財道具を台の上や二階に移す。

△田舎付近の人は、大雨が続くと地

△被災品は必要品のみとし、貴重

△財道具を台の上や二階に移す。

△火の仕末や戸締りを確実にする

△老人・幼児・病人等のいる家庭では早めに避難する。

△携帯品は必要品のみとし、貴重

△財道具を台の上や二階に移す。

△火の仕末や戸締りを確実にする

漁業振興をめざして

水産教室の開講式

七月二十二日に市民会館で、本産教室の開講式がありました。

ことしは阿久根中から五名、三
笠中から十一名の参加がありまし
た。当日は開講式に引き続き、阿
久根市の水産業の現況について話
があり、漁協見学のあと大島にわ

合宿では、漁業の種類と漁法、航海術と乗船心得、網のとり方、結び方、水難救助と救急法、手旗

大気汚染防止法は、工場の煙突から排出される煤煙、自動車排出ガスなどに含まれる有害物質（窒素酸化物その他）等を、各工場ごとに規制することにより、大気中の汚染を防止し、人の健康を守らうというものです。

川内火力 発電所の影響について（公害）

自動車の排出ガスの規制については、いろいろ問題のある中で、環境庁から昭和五十年二月二十四日付で「昭和五十一年度暫定規制値」が告示されました。

汚染が著しい地域については、各工場ごとの規制のみでは法の目的を達成することができず、昭和五十年六月一日の法改正により、指定地域においては、その地域のすべての工場から排出する煤煙の総量を規制することもできるようなりました。

前田幸喜 阿中
西田良隆 大丸
倉津耕作 高之日
坂元清一 會津
梅木正則 大九

信等などについて研修がありました。また来年三月までに、内水面養殖、海洋気象、漁船の構造と機関、のり、わかめの養殖、塩干、煮干の加工などについて、一通りの基礎知識を学びます。

この教室は、昭和四十年から開講し、昨年までに百九十六名が受講し、約百名が漁業技術に聘んでいます。ことしの本年度生をご紹介します。

夏の青少年の

非行を防止しよう

と休みの
気楽さか
ら、毎日
ブールと
テレビで
**くらしの
シオリ**

はいませんか。

えることが一番の目標ですが、体を丈夫にするのは水泳や山登りといったスポーツばかりではありますせん。毎日のくらしの上で、規則正しく生活してゆくことも大切なことのひとつです。

お子さんばかりせめてもかわい
そうです。お母さんも毎日いそが

の立て直しをしましょう。

日中の気温は、まだかなり高いく
ようですが、立秋（八日）を境に
朝夕の気温は下がりはじめ、どん
となく秋へ向う気配が感じられる
ようになりました。

水の流れ、雲の色、風の音に妙
妙な季節感がこもるものもふしきれ
夏に弱い人も、ほっとするこのご
ろです。暑さはまだつづきまし
うが、この日からとにかく秋に向
って歩きはじめました。

お子さんの夏休みも後半に入れ
宿題にそろそろあわてだしていま
せんか。夏休みになる前に、いろ



手帳機能を認う水商教室内